
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

1
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

妊婦期から授乳期の母親を対象としたカフェ

私は１歳４ヶ月の子を持つ母親なのですが、妊娠期から卒乳までの間、カ
フェインレスの飲み物があるお店があまりないなと感じていました。
特に妊婦の時期は身体が重いので、休憩できる場所があるといいなと思いま
す。
ただ、混雑時に店の外で長い時間並ぶことは避けたいので、利用時間に制限
をつけて、だらだら長居できる場所ではなく、あくまでもふらっと気軽に一
息つける場所、というのがいいと思います。
フードメニューは数はなくても、減塩とかカルシウムとか鉄分とか、妊娠期
から授乳期を意識したメニューで、自宅でできる簡単レシピの提案もチラシ
等で得られると嬉しいです。

大和市では妊娠期から育児支援が始まっている、という考えがあるとどこか
で聞いたのですが、とても素敵だと思います。

すくすく子育て課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、子育て支援センターやこども～るなど、妊娠期から乳幼
児がいる方が立ち寄れる居場所があります。ご提案をいただいたカ
フェなどで、妊娠期から授乳期の方が利用しやすく、さらに食生活
などに役立つ情報提供ができる場についても、今後参考にしてまい
ります。

市民税課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市の市民税は地方税法において、地方自治体が課税する場合に通
常よるべき税率として定めている標準税率に基づきながら算定して
おり、市独自で減税等を行うことは困難なものと認識しています。
なお、減税ではありませんが、担税力の差異による負担の不均衡を
調整する観点から、納税義務者に生計を一にする扶養親族や控除対
象配偶者がいる場合、年末調整や確定申告等の手続きにおいて、扶
養控除や配偶者控除を適用することにより、税の軽減に繋げること
は既存の制度の枠組みの中で可能となっています。ご理解をお願い
いたします。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

待機児童対策について、世代間共助による保育という考え方もあろ
うかと思いますが、待機児童対策につきましては、あくまで保育の
需要を満たす受け皿確保の観点から施設整備や定員拡大を進めてま
いります。

介護保険課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

介護保険制度は、高齢者の介護を社会全体で支え合うため、全国一
律の仕組みとして創設されたものです。
介護保険料は、各市町村が定めますが、保険料を算出するための詳
細なルールは国が規定しており、世代間の助け合い等による減額は
現状では認められていません。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

災害時には、保護者の方が子どもを安全に引き取るまでは、学校で
保護するようになっております。また、小中学校によっては、地域
の避難場所にも指定されております。

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１～１００）

2
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

二世代三世代世帯は減税する。世代間で助け合えば待機児童、介護の行政
サービスの負担が減るから。極端な核家族化が原因で待機児童、介護の問題
が顕在化している。

3
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

災害時小中学生を引き取りしないでそのまま学校で保護する。災害時は子供
も大人も移動する方が危険であり、集団で助け合う学校等が安全安心な居場
所になるから。

※危機管理課にも情報提供しています。
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4
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

横浜市の様に子供ログハウスがあったら良いなと思います。 こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもの屋内の遊び場については、文化創造拠点シリウス内に屋内
こども広場を運営しているほか、中央林間に平成３０年度に開所予
定の大和市北部文化・スポーツ・子育てセンターにもプレイルーム
を整備する予定です。今後も子どもや親子の居場所について、他自
治体の施策なども参考にしながら、検討してまいります。

5
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

市役所の南西側(市立病院と大和中学校の歩道橋側)の大きな杉の木？もみの
木？を冬になったらデコレーションしてイルミネーションをやって欲しいで
す！いつも横を通る度にこれイルミネーションしたら立派なツリーになるの
にな～と思います。

管財課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市役所本庁舎では、東日本大震災以降、率先して節電に取り組んで
おり、消費電力を伴う電飾を取り付けることは、現状では適当でな
いと考えております。
また、電飾ではない装飾の場合についても、強風等で飛散し歩行者
や通行車両に危険が及ぶ可能性も考えられることや、高所作業が必
要となり、取り付けの際等に経費がかかることから、実施について
は難しいと考えております。

6
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和市に立派な図書館が出来たが水を飲む冷却装置がないのはどうしたこと
か。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市立図書館が入る文化創造拠点シリウスには、飲料水を提供す
るための冷水機等の設置はしていませんが、配管等の設備が必要な
ことから、今後の施設改修等の機会の参考とさせていただきます。

8
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

元気な時は爪先立って歩く。座っている時は足を伸ばし上げたり、下げた
り。光熱費は倹約してコーヒーを楽しむ。冷蔵庫の物は使い切る。野菜はい
ろいろ分けて、いろいろと使う。（いろいろの料理に分けて使う。）

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

9
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

旧商工会議所跡に５０人～７０人程が会議可能な会議室を造って欲しい。シ
リウスは利用料金が高い。またそこで仕出し弁当等を食べられる様にして頂
きたい。隣の２つの施設も一体にして欲しい。

管財課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

旧商工会議所の跡地につきましては、いただいたご意見等も踏まえ
て、活用方法を検討してまいります。

10
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

高齢化社会に入り認知症等増加している。もっと特別養護施設の増設をお願
いしたい。現在では何年たっても入所出来ない状態です。
老老介護は大変です。

介護保険課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

市では、介護保険事業計画に基づき計画的に特別養護老人ホームの
整備を進めています。平成３０年度中に１００床の施設が開所する
予定です。
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スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅周辺には、世代を問わない居場所として、文化創造拠点のシ
リウスがございますので、是非ご利用ください。
また、鶴間駅から徒歩圏である保健福祉センター３階に老人福祉セ
ンターがあり、卓球をはじめ、高齢の方が様々なサークル活動を
行っています。他の公共施設と同様に利用状況は高くなっておりま
すが、是非ご利用ください。

12
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

こんちは。私が思う事、私はたびたび老人福祉センターの電位治療器に行っ
てます。又、カラオケも行ってます。それで気が付いた事、セッカクの部室
なのに、施設らしくないと思います。おふろもあり大変良い事ですが近くの
方々は良いでしょう。つるま外の方は行かれません。バス代２６０円かかり
ます。
部室にイスがほしいと思う。
お酒をのんでる人もいます。
度のすわる抜群もあり非常に雰囲気も悪くもったいないと思う
趣味もってる方々も部屋で理用する方々におしえられる場も良いのでは
いられると思います
悪口ばかりが耳に入り　行きたくない方も、たくさんいるのでは？

高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご不快な思いをさせてしまい申し訳ございません。当施設の利用に
つきましては、ご利用者の皆様が気持ちよくご利用いただけるよ
う、適切な施設利用に努めてまいります。
また、各部屋の利用は、団体利用を基本としており、非常に高い利
用率となっていることから、個人利用的な利用については対応が難
しいと考えます。

13
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

乳幼児医療の所得制限無しの完全無償化を！ こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、中学校卒業までの児童を対象として、入院・外来にかか
る医療費を助成しております。これは、子どもたちが必要な医療を
経済的な理由で受けられないことが無いようにとの考えに基づくも
ので、また、制度の運用等を継続的に図っていくために１歳以上の
お子さんについては保護者の所得制限を設けております。

14
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

所得制限を撤廃して全ての乳幼児医療の無償化にしてください！ こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、中学校卒業までの児童を対象として、入院・外来にかか
る医療費を助成しております。これは、子どもたちが必要な医療を
経済的な理由で受けられないことが無いようにとの考えに基づくも
ので、また、制度の運用等を継続的に図っていくために１歳以上の
お子さんについては保護者の所得制限を設けております。

15
私が“おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

朝のラジオ体操を毎日一所懸命やる。
これをやる事により身体が柔らかくなる。ラジオ体操は万能の健康薬であ
る。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

11
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和駅近くにある青少年センターを利用していました（卓球）。今年の２月
で閉館となりとても残念に思っています。今後コミセン等を利用しようと思
いますが、利用スペースに限りがあり、活動が思うようにできません。又、
場所取りも競争がはげしくなり、場所の確保にも頭を悩ませています。ス
ポーツセンターよりも小さくてよいので、大和駅近くに同じようなスポーツ
できる体育館を造ってほしいです。
青少年センターで卓球している団体は数多くありましたので需要はあると思
います。高齢者が気軽に楽しめる場所をぜひお願いします。青少年センター
がなくなるのが本当に残念です。利用料は各個人が負担するのは当然のこと
だと思ってます。

※こども・青少年課にも情報提供しています。
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高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、シリウ
ス６階、高座渋谷駅前）設置しています。各ぷらっと共、飲食が可
能ですので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用ください。
また、ぷらっと高座渋谷では、ご高齢の方向けのぷらっとミニ講座
（内容：運動・栄養・口腔）を月に１回開催しており、施設内に血
圧計も設置しておりますので、是非ご活用ください。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。大和市ではひま
わりサロンというデイサービス事業を実施しております。６５歳以
上で介護保険の認定を受けていない方を対象にコミセン等で実施し
ております。詳細については、大和市社会福祉協議会にお問い合わ
せください。
また、文化創造拠点シリウス４階に健康度見える化コーナーを設置
しております。健康測定機器を設置している他、月～土曜日の各半
日、保健師や管理栄養士による健康相談を受け付けております。健
康手帳や血圧手帳の配布も行っておりますので、もしよろしければ
ご利用ください。

介護保険課
(8)市の所管ではな
いもの

介護保険事業所の開設場所については、事業者の選択に委ねられて
いるため、スーパー等に限定することはできません。

17
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

２月でつきみ野にある映画館がなくなると大和市に映画館がなくなってしま
うのでは？
何とかならないのでしょうか。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

18
私が“おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

ストレスは病気を作る。頑張りすぎず、無理なこと、出来ないことはプライ
ドを捨て、正直に話すと気持ちが楽になる。いつまでもストレスを抱え込ま
ないことが健康の最良策。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

19
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和市にスケートリンクがあったらいいなと思います。神奈川県のスケート
リンクは新横浜・東神奈川・相模原の３箇所で大和市からだと車でも１時間
の距離であり、ゆとりの森にアイスホッケーやフィギュアなどができる１年
中滑れるスケートリンクがあったらいいなと思います。神奈川県内のアイス
ホッケーチームも多数あるので、是非　スケートリンク建設の検討を宜しく
お願い致します。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。

16
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

以前、母がよくスーパーの置いてある椅子に座って、同じ年齢の人と話して
いました。
スーパーに、商品を買って食べれてコミュニティが出来るような場所があれ
ば、日々の買い物の時に利用出来ると思う。そこで、健康相談や栄養相談、
振り込めサギの注意の話とか、身近なことからちょっとした趣味の話、季節
の花のガーデニングや住宅の住みやすさなど、そんな話題も出来るような
ディサービスの場所がスーパーにあればと思う。
買い物も出来るし、誰が立ち寄ってもいい場所だから垣根もないと思う。
健康手帳（血圧などを測って記入する）があれば、立ち寄ることも習慣化す
ると思います。
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高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

世代間の交流や、いくつになっても役割を持って生活できる環境作
りは重要であるため、高齢の方の社会参加の手法として参考にさせ
ていただきます。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所については、煙と臭いの苦情が多く、新規に設置するのは、
難しいと考えています。

障がい福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

重度障がい者が自宅でより快適な生活を送るため、必要なバリアフ
リー化に伴う住宅改良費を助成している他、地域における生活の場
となるグループホームの整備・充実を図るため、グループホーム等
設置促進事業を実施しています。今後も障がいのある方が地域で安
心して暮らせるよう、各種事業に取り組んでまいりますので、ご理
解いただきますようお願いいたします。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では随時、ご病気やご年齢に応じて、様々なご相談を各窓口で
承っております。また夜間や土日祝日の急なご相談の場合には、や
まと２４時間健康相談も活用していただけます。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

あんしん支援賃貸支援事業の一環で高齢者、障がい者、の入居の受
け入れをすることとする民間賃貸住宅の登録や、居住に関する各種
のサポートを行って対応しております。

23
私が“おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

タバコを吸わない、酒を飲まない、バランスのとれた食事、運動の習慣　早
寝早起も、薬を飲まない。パチンコをやらない
読書や麻雀、将棋など頭も使う。
車に頼らない、生活

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

22
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

障がいのある方、又、病気のある方が安心して、生活出来る場所、住まいが
ほしいです　大和市では、少なすぎると思います
障がいのある方は、病気も合わせ持っている方が、とても多いです。

21 無記入

タバコの禁煙所はふえるばかりで、ストレスが高まるばかりである。
２０才から５５才以上の人でも、入院した事は一度もありません。
健康診断で指摘された異常は一度もなく、一緒に暮らしてる妻も異常ナシで
す。どこの医者もダメ押しですが、説明不足です。喫煙所を増しく下さい
◎公報にて説明して下さい

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

20
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

放課後寺子屋
空き家を利用して地域のお年寄が先生になり、算数や国語、習字、裁縫など
を小学生に教える

※指導室にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１～１００）

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

健康増進を図るには、身体活動の増加は不可欠となります。市では
身近で手軽に取り組める「歩く健康づくり」を推進しております
が、今後も皆さまが健康づくりに取り組みやすい環境づくりに努め
てまいります。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

国際・男女共同参
画課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

国際化推進を目的とした若い世代への人材育成に寄与すべく、関連
部署と実現性について検討してまいります。

指導室
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

各小中学校には、外国語を指導する外国人の助手を配置したり、小
学５・６年生を対象にイングリッシュデイを設けたりし、児童生徒
が、英語でコミュニケ―ションが取れるよう環境を整えています。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

住宅購入の補助制度はありません。

国際・男女共同参
画課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

第２次やまと男女共同参画プランにおいて、ワーク・ライフ・バラ
ンス（仕事と生活の調和）を推進していることから、継続して子育
てのしやいすい職場環境の整備への啓発活動に努めてまいります。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市内で新たな雇用を生み出せるような産業振興策について検討を進
めてまいります。

人財課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２８年５月２６日に行ったイクボス宣言の趣旨を踏まえ、育児
休業や子の看護に伴う休暇等、職員に対して、子育てを行いやすく
する制度の周知に努めてまいります。

29 無記入
課題が違いますが、お願いします。低い所に住んで致します。
大雨の時困っています。下水管の掃除、年に２回お願いします。又通学道路
に植木又花置かないように注意してほしい。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

下水道管の清掃については、具体的な場所がわかれば、現地状況を
確認し、対応いたします。
道路上に出ている植木等については、日頃からパトロールを実施し
ておりますので、箇所が特定できましたら指導いたします。

※スポーツ課、教育総務課にも情報提供しています。

26
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

国際都市大和市を目指して、若者に対する英語教育の振興策の実行をする為
のシリウスの活用

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

27
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

住宅建設の条件を３ＬＤＫがなぜか基準ぽいので４ＬＤＫ以上にする。購入
の補助金。
現実的に無理かと思うけど３ＬＤＫだと２人以上産む気になれない！！なぜ
ほぼほぼ３ＬＤＫなのか不思議です！あとはやはり職場での母親の子供がら
みでの（旗当番、見守り隊、各役員、病気etc）遅刻、早退、欠勤に理解が
広がることでしょうか。あと事務職のパートタイマー増加。

24
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

１．各公園にウォーキングやジョギングコースを作成してKｍ歩いたのか
（走れたのか）が分かるようにしてほしい（例えば、公園内に何Kmと地面
に表示されていると分かりやすいかなと思います）です。
２．渋谷分室のところにもトレーニングルームがほしいです。
３．土曜日や日曜日に小学校や中学校を開放してラジオ体操できる居場所が
あっても良いかなと思います。

１～３はテーマ②にもつながるような気がします。健康寿命を延長できるよ
うにしていきたいのです。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１～１００）

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

当該道路は、歩行者専用道路として位置付けており、変更する予定
はありません。

32
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

泉の森に食事どころがほしいです。
日よう日はたくさんの人がきます。ぜひとも食事どころ作って下さいませ。
泉の森40年間足いておる女性です。
※泉の森ではたいておりますおじ様達にはいつもごくろう様です。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

今後の公園運営の参考意見とさせていただきます。

33
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

僕は、中学２年生です。受験が近づくにつれ、授業がとても大切です。ただ
毎年冬になると、学級閉鎖があり、まんぞくに勉強できません。
そこで、学級閉鎖にならないための提案です。僕はインフルエンザにかかる
一番の要因として、水が冷たくて、手を洗わないことだと思います。そこで
水道の水をお湯にすればみんなが手を洗うのではないでしょうか。

保健給食課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

現在のところ、学校の水道すべてを給湯できるようにする予定はあ
りません。引き続き、インフルエンザの予防には、まず、うがい、
手洗いや咳エチケット、マスクの着用の予防策を徹底していただく
ようお願いします。

34
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

つきみ野の近所に広い駐輪場を作って下さい。車の送迎によるエネルギーの
削減、又、環境にも良いし、健康、体力をつけることもできます。
歩きで２０分かかるのは、とてもしんどいことです。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺駐輪場の利用状況調査を行っており、ご提案のつき
み野駅周辺には、民営の駐輪場もあることから、充足していると考
えているため、現時点では、公営の駐輪場を設置する予定はござい
ません。

35
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

お年寄が通うカルチャースクール
地域の空き家を利用して、習字や俳句、絵などを教えあう。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

６０歳以上の方を対象とした“大和市民大学（旧のぎく大学）”を
開講しています。美術、音楽、歴史、情報など様々な分野の講座を
用意しております。８月以降、広報やまとに講座開講の案内を掲載
しますので、是非ご参加ください。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただきありがとうございます。
今後も皆さまが健康づくりに取り組みやすい環境づくりに努めてま
いります。

31
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和駅前ロータリーを歩行者と自転車の通る道を分けられないでしょうか？
あんなに広い道の奥に自転車置き場があれば、どうしても乗ってしまいま
す。

※土木管理課にも情報提供しています。

36
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

早朝の散歩時、泉の森入口子安第三公園にあるぶら下がり健康器具（約２年
前以上に設置された？）。行った時ほとんど必ずやっていて、今では背骨が
伸び、腰痛がなくなった。
ありがたい。➡ずっと継続することが必要だと思える。

※高齢福祉課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１～１００）

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、学習センターは市内に５か所にありますが、その中でも特
に、平成２８年１１月にオープンした文化創造拠点シリウスの生涯
学習センターと、平成３０年度中にオープンする予定の北部文化・
スポーツ・子育てセンターには、多世代の方々が交流でき、飲食も
可能な市民交流スペースを設けており、皆様の交流の場、くつろぎ
の場としていただけるよう配慮しております。是非ともご利用くだ
さいますようお願いいたします。

生活あんしん課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

各地域のコミュニティセンターは、地域団体から選出された委員に
より組織される、各管理運営委員会が施設の管理運営を行っていま
す。
各管理運営委員会では、事業の実施にあたって地域のニーズを把握
するよう努めており、高齢者向けのサロンやカラオケ大会、敬老の
つどいなど、様々な事業を実施しております。
コミュニティセンターは、１小学校区に１館を目安に設置した経緯
があり、現時点での新築計画はありませんが、事業にご参加いただ
ける場合はお近くのコミュニティセンターへお問い合わせのうえ、
ぜひご検討いただければと存じます。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市のまちづくりの基本方針を示した「大和市都市計画マスタープ
ラン」において、当該地は、市街地環境と産業が共存するゾーンと
して位置づけられており、周辺の緑を保全するとともに、隣接する
地域は防災性や安全性の向上を図る地域とされております。
大規模な土地利用の転換計画があった場合には、事業者に対し、こ
のような本市のまちづくりの方針を周知してまいります。

こども・青少年課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

婚活支援事業につきましては、少子化対策として有効な手段の一つ
と捉えております。他市の事例などを参考に、具体的な支援策につ
いて検討を進めてまいります。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物愛護法により、神
奈川県の所管となります。市としましては、引き続き、県に協力し
てまいります。ご相談を希望される場合には、神奈川県厚木保健福
祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４８）にご連絡くだ
さい。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市道に汚損がある場合には、清掃を行います。具体的な場所がわか
れば、現地を確認し、対応いたします。

39
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

”犬の散歩に紙オムツ”昔の土の道路と違ってアスファルトで尿を分解しな
くなった。シミだらけの道路は歩るくのも嫌です。安心して散歩したくなる
道路にして下さい。

37
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大きな空地がマンションに変わって行く。大和市には他市と比べ公共施設が
少なく、学習センター、コミュニティセンターもう少し充実させ、高齢化に
伴う寄りどころにしてはと思う。
建設会社跡地は市民のために活用を期待します。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

38
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

人口減少が問題なのでなく少子超高齢化が問題なのです。そして核家族が問
題です。
今、行政は少子化に対して保育園が足りない、待機児童ゼロなどの対策はよ
く耳にしますが、その前に結婚しない男女が非常に増えている事の方が問題
です。私達の年代はお金なくても二人で協力して新婚生活をすごしたもので
す。
結婚したくても縁がなく、また会社に於いては女性社員に聞けばセクハラだ
とか言って世話をしたくてもしずらい環境です。市の方で結婚させる又はし
たくなる妙案を考えて下さい。 ※ほいく課にも情報提供しています。
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40
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

そもそも出逢いの場がほとんどないから結婚する人が減り、子供も少なくな
るので、横浜などで毎週のように開催している婚活パーティーを大和市で催
し、大和市内のアラサー・アラフォー男女が出逢えるようにする。

こども・青少年課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

婚活支援事業につきましては、少子化対策として有効な手段の一つ
と捉えております。他市の事例などを参考に、具体的な支援策につ
いて検討を進めてまいります。

42 無記入 第一種住居地域内で、違法建築がないよう点検をしてほしい。 建築指導課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

具体的な違反建築の情報があれば対応しております。

43

“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

近隣市に住む孫は今小学校高学年で少年野球で活躍しています。
小さい時から私の家（市内福田）来て、近くの八幡山公園でキャッチボール
をしました。今その公園は○○禁止、○○してはだめ等で子供達の声はあま
り聞こえません。公園利用方法を検討してみてはいかがでしょうか。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では公園でボール遊びが出来るように、ネットを張る整備を
進めており、八幡山公園の周辺では、少し離れていますが富士見橋
公園（大和市福田２丁目３３）や、善光明公園（福田４丁目４）が
あります。それぞれの公園ではルールがありますので、公園内看板
をごらんいただき、ご利用いただければと思います。

44
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和は犬が多くなりました。犬とみんなが楽しく遊ぶ事の出来る場所がある
と良いと思います。

みどり公園課
健康づくり推進課

(8)市の所管ではな
いもの

動物愛護などの取り組みについては、神奈川県の所管となります。
市としましては、引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希
望される場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０
４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。
なお、平成２２年４月よりふれあいの森にドッグランをオープンし
ております。利用するには会員登録が必要ですがぜひご利用くださ
い。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

①大和市では各自治会による自治会館整備を支援するため、新築や
用地購入に要する費用への補助金、自治会館の土地建物に要する賃
借料に対する補助金の制度を用意しております。
これらの補助金は自治会からの要望を受けた自治会連絡協議会が市
に申請することとなっていますので、事前に柳橋一丁目自治会から
自治会連絡協議会へご相談下さい。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

②本市では、これまで、県内の自治体で初めて実施した、一般不妊
治療費や不育症治療費の助成のほか、小児医療費の助成対象年齢の
拡大、保育所の定員の大幅増などに積極的に取り組んできました。
また、文化創造拠点シリウスに屋内こども広場を開設したほか、平
成３０年度は中央林間に新たな子育て支援施設も開所します。今後
も、ソフト・ハードの両面から子育て世代への支援策の充実に取り
組んでまいります。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

③整った生活リズムや脳への刺激は、認知機能低下の予防に効果的
と言われており、今後も高齢の方への講座などで普及啓発してまい
ります。また、平成３０年度から認知症予防の取り組みとして、頭
と体を同時に使うコグニサイズ運動事業を実施してまいりますの
で、一度、お問い合わせください。

45

“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

①柳橋に自治会館が欲しい。
②子育て世代に”もっと”手厚くして多く子供も産んでもらう。
③早寝早起き！沢山の”文字”に接し常に脳にシゲキを与え「認知症防止」
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46
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

散歩コースとして千本桜を散歩していますが、ベンチが１つも有りません。
老人はつかれやすいし、ベンチで１休み出来、川の流れをながめられたらど
んなにいやされるかと思います。どうかベンチを１つでもいいから作って下
さい。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

千本桜につきましては、県の河川改修工事が予定されていることか
ら、その動向を見定めながら、対応を検討してまいります。

47
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

１人１人が主役になれるミニサロン。
足腰に負担のかからぬバス停近く。
孫世代と楽しく会話のできるところ。
四季を感じる水辺のほとり。　　あったらいいな。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、シリウ
ス６階、高座渋谷駅前）設置しております。お子さま連れの方か
ら、ご高齢の方まで、幅広い世代の方々にご利用いただいておりま
すので、世代間交流の場として、是非ご活用ください。

48
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

”テレビ、コマーシャルの時に”
爪先たちし、踵上げ、ストンと踵を落とし。踵に負担をかける。
（３０回。１日２回少しづつ始めると）骨、筋肉に良。（ふらつく人は机に
手を置いていてささえるもよし）

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、身近な地域で気軽に簡単な運動が行えるよう平成２６年度
から４年間かけて市内１００か所の公園に健康遊具を設置しまし
た。健康遊具が設置された公園ごとに遊具の効果的な使い方等を学
べる体験会やその公園をルートに含めたウォーキングコースもござ
います。今後も高齢の方の健康増進・介護予防の支援に努めてまい
ります。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

生活あんしん課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

各地域のコミュニティセンターは、地域住民の交流を深めることを
目的に、１小学校区に１館を目安に設置した経緯があり、現時点で
の新築計画はありませんが、つきみ野にはコミュニティセンター公
所会館（大和市下鶴間５０４－１）及びコミュニティセンター下鶴
間会館（大和市下鶴間２５１６－２）の２館があり、地域の方の会
議やサークル活動等に利用されています。
また、コミュニティセンターには、児童に健全な遊びを与え、その
健康を増進し、または情操を豊かにすることを目的として児童館を
併設しており、つきみ野の子どもたちも多数遊びにきています。ぜ
ひご利用ください。

49
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

大和ふれあいの森公園に高齢者ができる運動器具が設置されたら良い。いま
の器具台数だとたりない。高齢者が朝からたくさん来ています。

※みどり公園課にも情報提供しています。

52
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

つきみ野の住人です。以前、つきみ野にある大型商業施設は、フードコート
等、子供から老人迄集いの場所でしたが、マンションが増え、人口も増え、
子供の数も多く、とても活気があるのですが、此度その大型商業施設が無く
なることが決まり、小規模のスーパーのみとのこと。大和市の人口も増えま
したのに集いの場所が無くなるのは、とても不満な事と多くの方が言ってお
ります。
市の方からも、どうか、つきみ野に集いの場所を作っていただきたく思いま
す。幼稚園、小、中学校の生徒も多い所です。考えていただければと望みま
す。
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街づくり計画課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市街化区域における５００㎡以上の土地で行う宅地分譲などの開発
事業において、良好な住環境を確保するため、「大和市開発事業の
手続及び基準に関する条例」で、敷地面積の最低限度を定めるとと
もに、敷地内の緑化について、ご協力をお願いしているところで
す。また、良好な住環境の形成のため、建築基準法に基づく建築協
定の策定を事業者に対して促しております。建築協定は地域の皆様
の全員の合意によって建築基準法の最低限の基準に上乗せして一定
の基準を定め、住みよい街にすることが目的であり、既存住宅地に
対しても、敷地の細分化ができないような建築協定を締結すること
も可能です。市では今後も建築協定などによる街づくりに関する
ルール化の取り組みをすすめてまいります。

55
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

一日座りっぱなしが多いので、息を吸ったり吐いたりして腹筋運動をしてい
ます。
吐く時は長くはくのが良いようです。身体がぽかぽかして、暖房は使った事
がありません。身体が寒いと思ったら、腹筋運動しています。
ポッコリお腹にも効きます。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

56
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

朝７時から地元の神社でラジオ体操（月～土）
ゆとりの森でノルデックウォーキング（火・木・土９：００～１０：００）
昨年から始めました。顔馴染みになって、お喋りする仲間もできました。皆
健康志向が強く前向きに励んでいます！！

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、限られた土地と厳しい財政状
況の中で、現状では施設整備することが困難な状況となっておりま
すが、なぎ原２号公園に最も近い場所に、深見歴史の森スポーツ広
場（下鶴間２７４７－１）というスポーツ施設がございます。
団体利用に限りますが、団体登録をしたうえで、ぜひそちらをご利
用ください。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

グラウンドゴルフの利用については、週に１～２回程度（平日１～
２日の午前中）であれば、公園敷地の２分の１程度を目安に使用申
請をお受けしております。他の利用者の方の迷惑にならないように
ご利用いただけたらと思います。

58
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

出会いがあれば結婚したいと思っている人は多いと思います。
結婚相談所はウン十万と高額（特に男性が）と聞いています。テレビでも
やっていますが、お見合いを市がお膳立てするのはいかがでしょう。若いう
ちに結婚すれば子供も生まれるのでは・・？

こども・青少年課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

婚活支援事業につきましては、少子化対策として有効な手段の一つ
と捉えております。他市の事例などを参考に、具体的な支援策につ
いて検討を進めてまいります。

53
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

中央林間のゴルフ場付近について、緑を多くして、住環境をよくしてほし
い。

※建築指導課、みどり公園課にも情報提供しています。

57
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

グランドゴルフをやっています。練習する場所がないのです。週に一度だ
け、なぎ原２号公園にて、朝８時から１時間半ぐらいできますが、もう少し
できるようにしたいものです。
スポーツセンターに報告して、週に１度ではもの足りない。
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59
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

坂道を登り下りする事。
なかなか出来ませんでしたが、１日１回必ず時間を作り頑張る事。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただきありがとうございます。
身体活動の増加は重要と考えますので、今後の参考とさせていただ
きます。

財政課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、無駄のない予算編成及び、健全で持続可能な財政運営に努
めております。
今後の人口減少社会を乗り越えるにあたっては、老朽化が進んだ施
設等の廃止や、拠点複合施設等への機能移転についても検討してい
きます。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線の子局（スピーカー）は、音声の伝搬調査を実施した
うえで、現在市内８９か所に設置しております。しかし、周辺の建
築物や天候などにより聞こえづらい、または、聞こえないという事
象が発生してしまいます。そこで、本市ではこれらの課題を解消す
るために、防災無線の内容を受信できるヤマトＳＯＳアプリやフ
リーダイヤル（０１２０－１１２－９３３）による自動音声応答装
置、やまとＰＳメール等でも確認できるよう様々な手段を使い情報
をお伝えしておりますので、ご活用くださるようお願いします。

61
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

有事の避難場所
私達はマンション住いです。ドア・窓が閉まっていますと防災無線もサイレ
ンの音も聞こえません。昨今北朝鮮の核の脅威が報道されています。もしも
の有事の場合の大和市民はどの様に身の安全を確保したら良いでしょうか？
お教えいただきたくお願いします。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線の子局（スピーカー）は、音声の伝搬調査を実施した
うえで、現在市内８９か所に設置しております。しかし、周辺の建
築物や天候などにより、聞こえづらい、または、聞こえないという
事象が発生してしまいます。さらに、近年の建築物は遮音性が高い
という課題もあります。そこで、これらの課題を解消するために、
本市では防災無線の内容を受信できるヤマトＳＯＳアプリやフリー
ダイヤル（０１２０－１１２－９３３）による自動音声応答装置、
やまとPSメール等でも確認できるよう様々な手段を使い情報をお伝
えしております。
なお、有事の際は国民保護に関する情報が繰り返し放送されるだけ
でなく、国からテレビやラジオで、また、携帯電話やスマートフォ
ンをお持ちの場合は、携帯電話会社から直接緊急情報等をお送りす
るエリアメールなどを通じて注意喚起されることとなっております
ので、ご確認くださいますようお願いします。
避難場所につきましては、市内の小・中学校、高校、コミュニティ
センターなど５６箇所を指定避難所として位置付けています。しか
し、有事の際は、避難に時間的猶予がないことが考えられますの
で、屋外にいる場合は近くの建物の中に避難し、近くに建物等がな
い場合は物陰に身を隠すか、地面に伏せて頭部を守ってください。
屋内にいる場合は、窓から離れるか窓のない部屋に移動してくださ
い。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の緑化行政を行う上で貴重なご意見として参考にさせていただ
きます。

※資産税課にも情報提供しています。

60
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

人口減少社会はマイナスではありません。むだな予算を削減すれば良い（利
用が少なくなるものなど、車（道路）学校などなど）
３つのテーマではありませんが、防災行政無線の内容が聞こえません。耳は
わるくありません。かえって不安になります。

62
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

中央林間に住んでいて４０数年、緑豊かな閑静な住宅地として移り住んだと
ころがあっという間に林が少なくなり、林間地区とは称し難い。
そこで提案、林を手放す際に市に届けてもらい、市で購入する財源として”
緑の市債”を市民に買ってもらう。将来金持ちに固定資産税優遇の上買って
もらう。人口流入の数少ない都市大和、子育てに素晴らしい環境を提供出来
る。
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63
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

子ども食堂
ごはんを食べられない子たちが無料で食事できてお話しできる場所があった
らいいと思う。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、現在、子どもたちの「孤食」を少しでも減らし、子ども
が安心できる地域の居場所づくりと保護者への子育て支援を目的と
して、無料もしくは安価な料金で食事の提供等を行う市内４箇所の
「こども食堂」に対し、運営の補助を行っています。

64
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

（テーマ）と少し離れるかもしれませんが、小田急線中央林間駅に是非セン
サーで動くエスカレーター施設を希望します。エレベーターの位置も悪く、
あれ程多くの人が利用する駅に何故エスカレーターが無いのでしょうか。高
齢化の地域、是非小田急電鉄に市として要望を出して頂きたいです。

街づくり総務課
(8)市の所管ではな
いもの

いただいたご意見につきましては、鉄道事業者にお伝えさせていた
だきます。

66
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

プロムナードを居場所をよくする。
・ベンチを置いてお散歩する人のオアシスにする。
・プロムナードの道でお散歩の人がつまずいている。路面を緑色に舗装して
凸凹ないように。歩きたくなるプロムナードにしたら良いと思う。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。
また、舗装に段差ができている部分は、補修いたします。具体的な
場所をお教えください。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

敷地内における時計の設置の予定はありませんが、今後の施設改修
等の機会の参考とさせていただきます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の参考にさせていただきます。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に利便性を高めるととも
に、外出支援なども目的に低額のコミュニティバスを運行していま
す。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等については、
実施の考えはありません。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できる
よう、コミュニティバスを運行しております。
より多くの皆様にコミュニティバスを利用していただける運賃設定
としておりますので、ご理解ください。また、現金よりも割安な回
数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

障がい福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

身体障害者手帳、療育手帳をお持ちの方は、バスをご利用の際に障
害者手帳を提示することで、運賃が半額になる制度がございますの
で、ご利用をご検討ください。

67 無記入
シリウスの前に２方向から見える時計を付けてほしい。夜でも見える様式が
いいと思います。

68 無記入
このたび免許証を返納する事にしたのですが、身障者なのでタクシー券を
思ったのですが、バスが支払いなので困っています。日常の買い物も大変で
す。年金も少ないので今後どうすればいいでしょうか？
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提案内容
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応

市の方針・考え方
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70
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

私は、いちょう団地に住んでいる今年で７５歳です。主人と２人ですが～団
地内でのサロンは決まって有りますが～
これからは団地内の集会所のサロンを週１回出来ればうれしいです。年がい
くと近くでのお茶のみは若さの元ですから出かけられる方は良いのです
が・・・住んでいる方々とさらにコミュニケーションは１年ごとにうれしい
ですので・・・１年でも元気で居たいです・・・目標です。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内各地でひまわりサロンやミニサロンが開催されています。ま
た、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”
を市内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、シ
リウス６階、高座渋谷駅前）設置しています。各ぷらっと共、飲食
が可能ですので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用ください。
また、ぷらっと高座渋谷では、ご高齢の方向けのぷらっとミニ講座
（内容：運動・栄養・口腔）を月に１回開催しており、施設内に血
圧計も設置しておりますので、是非ご活用ください。
学びの場としては、６０歳以上の方を対象とした“大和市民大学
（旧のぎく大学）”を開講しますので、ぜひご参加ください。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

中央林間駅周辺の街づくりにつきましては、平成２７年１０月に作
成した「中央林間地区街づくりビジョン」において整備方針を示し
ております。
駅周辺の整備については、鉄道事業者と協力しながら、公共・公益
施設の整備や、小田急中央林間駅の改良や駅北側踏切の拡幅等を検
討しており、ゆとりある歩行空間や駅周辺の賑わい創出を目指した
街づくりを進めてまいります。

72
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

治安の悪いイメージの大和、駅ビルや周辺ビルに女性や子供、老人が楽しめ
る店を増やして欲しい（製菓材料店、コーヒー販売店、輸入食品店、料理教
室、スーパー銭湯等）
シリウスまでのルートにオープンテラスのカフェやランチを楽しめる店がほ
しい。
シリウスの存在を活かして町を活性化して欲しい。イメージＵＰは人口減少
の対策にもなる。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

「東急中央林間ビル」については、平成３０年３月２８日にリ
ニューアルオープンいたしました。新たな店舗が開業しております
ので、駅周辺の他の店舗とともにご利用ください。また同建物には
図書館などの公共施設も入居しておりますので、ご活用ください。

71
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

中央林間駅付近を一体感がある町並みにしてもらいたい。大人がくつろげる
公園などで結びつけてほしい。

※みどり公園課にも情報提供しています。

73
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

昨年までは中央林間駅付近で、なべ、包丁、シーツ、タオルetc毎日使う品
目が買えてとても便利でしたが、今は電車を使わないと売っている店があり
ません。
私はまだ元気なので、電車での買物が出来ますが、この先７０才、７５才と
なった時に食品以外の雑貨をどこで買えばいいのか・・・。今の中央林間不
便です！！

※高齢福祉課、介護保険課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
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学校教育課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、小中学校の就学援助、高校の奨学金制度を実施しており
ます。幼稚園についても補助がございますが、現時点で大学等への
進学に対する補助は、ございません。

教育総務課
(8)市の所管ではな
いもの

本市では、高等学校を作る予定はないことから、県立等公立高等学
校への進学をお考えいただければと思います。なお、市立の大学に
ついても作る予定はありません。

ほいく課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

市立幼稚園を作ることについて、現在のところ全体として幼稚園の
入所者数は定員内におさまっているため、市立幼稚園を作ることは
考えておりません。

75
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

最近、横断歩道の塗装が薄くなり判別しづらくなっている。スクールゾーン
でさえも同様だ。子供達が渡ろうとしても平気で通過する車が増えている。
人口減少社会で貴重な人命を行政がないがしろにしていないか。管轄が県な
のか市なのか分からないが、県であるなら市から強く要望すべきではない
か。小手先のアイデアよりもまずは基本的な社会基盤の整備を優先すべき
だ。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

横断歩道の改修は、交通管理者である大和警察署の所管となります
が、具体的な箇所をご連絡いただければ、大和警察署へ個別で要望
してまいりますので、道路安全対策課までご連絡ください。

76
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

寺子屋に似たいつでも行けて分からない勉強のヒントをくれる場所がほし
い。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、放課後に宿題や授業で分からなかったところをていねい
に教えてくれる寺子屋を全小中学校で実施しており、市立小中学校
に通う子どもであればどなたでも利用できます。是非、ご活用くだ
さい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっ
と”を市内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅
前、シリウス６階、高座渋谷駅前）設置すると伴に、仲間づくり、
生きがいと健康づくりを目指して老人クラブ連合会通称「ゆめクラ
ブ大和」があります。このように気軽に集える機会を提供すること
で、互いの安否確認をするきっかけになると考えています。
なお、老人クラブなどの高齢の方が集う場所として、自治会館等の
管理者に対して、謝礼を支払い、居場所を提供していただいていま
す。
また、安否確認としては、民生委員児童委員の方などとの連携を密
に図るとともに、独り暮らしの高齢の方への高齢者安心システム
（旧緊急通報システム）なども提供しています。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では自治会による自治会館整備を支援するため、新築や用地
購入に要する費用への補助金、自治会館の土地建物に要する賃借料
に対する補助金の制度を用意しております。
これらの補助金は自治会からの要望を受けた自治会連絡協議会が市
に申請することとなっていますので、自治会館整備や補助金につい
ては、事前に富士見ヶ丘自治会から自治会連絡協議会へご相談下さ
い。

74
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

子育て費用の内、幼稚園、大学に掛かるところが多い。（特に大学）夫婦の
将来を考えると、子供が好きだけでは解決出来ない。心配しない制度を作っ
てほしい。（お金の面）子供に借金させて大学に行かせたくない。
大和市立幼稚園から大学を作る、又無金利で貸して欲しい。

77
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

私達の町内も高齢化が進んでますが、互いの安否確認をする場所（老人集会
場等）が有ると良いのですが（助合の場）
自治会館も無いです。
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産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

街づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和駅周辺は、文化創造拠点の整備により文化機能を追加したこと
で、これまでよりも市民が立ち寄りたくなる街になりつつあると考
えます。今後もさらに様々な人が立ち寄りやすい機能や街並みを駅
周辺の商業者等と意見を交えながら検討を行ってまいります。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市北部は、大和ゆとりの森やＩＫＯＺＡがある市南部や大和スポー
ツセンター、引地台公園、文化創造拠点がある市中部と比べスポー
ツ施設や文化施設など多世代の市民が交流する場が不足しているこ
とが課題とされています。このことから、平成２７年１０月「中央
林間地区街づくりビジョン」を策定し、教育文化機能の充実を図る
ため新たな拠点施設の整備を計画しています。
具体的には、東急中央林間ビル３階内に図書館、子育て支援施設、
行政窓口の整備が完了し、旧市営緑野住宅跡地にはアリーナや市民
交流スペース、会議室、多目的室、親子交流サロン、プレイルーム
を配置した公共施設と複合遊具を配置した子ども広場の整備を進め
ています。

文化振興課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

渋谷五号公園における展示機能を備えた管理棟の建設につきまして
は、建設費用はもとより、その後の管理面等の課題もあることか
ら、ご要望にお応えすることはできません。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

現在、幅員が狭く、段差や凹凸がある歩道は、歩道の高さを下げる
等の歩道改良工事を路線ごとに順次行っています。具体的な箇所が
ありましたら個別に対応しますので、道路安全対策課までご連絡く
ださい。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の市道について、計画的に修繕を進めておりま
す。今後も順次修繕を進めてまいります。
また、応急措置が必要な損傷につきましては、随時補修を実施して
います。不具合箇所がございましたら、ご連絡ください。

※みどり公園課にも情報提供しています。

80 無記入

テーマとは別に
◎大和市の道路＝非常に歩き辛い。
　小生は車で移動しますが、他の町と比べて、非常に悪い。特に大通り以外
の道。

78
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和市内には、わざわざ電車に乗って行きたい場所がない。
唯一あった、つきみ野の映画館も２月でなくなってしまう。
楽しい商店街や、ショッピングも食事も出来る商業施設が欲しい。
大和や中央林間を立寄りたくなるような魅力ある街にしていきたいです。

79
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

渋谷第五公園にトイレ、休憩、遺跡出土品展示スペースを設けた管理棟の建
設を望む。
公園の敷地は平安時代の遺跡で土器等の出土品が多数あり、周辺も遺跡が集
中している。トイレ、休憩場所があれば、散歩、歴史見学等の人々の集まる
場所になり、郊外での活動が活発になる。
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81
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

子供が水遊びできるような木影のある公園。
夏場に、外で遊ぶ場所が欲しいな・・・とつねづね思っています。
小さな場所でも良いので考えて頂いたら嬉しいです。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見とさせていただきます。少し足を延ばし
ていただければ、泉の森やふれあいの森に夏場は、木陰の下で小川
のせせらぎに足を入れ遊ぶことが可能な場所がございます。是非、
一度お立ち寄りください。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

林間学習センター図書室の中央林間図書館への機能移転により、南
林間及び鶴間駅周辺地域における図書の受取場所がなくなることに
ついては課題として捉えております。市域全体のバランスを考慮し
ながら、図書館サービスの向上を図れるよう、検討してまいりま
す。

83 無記入

私は今年８０才になる。毎日淋しい気持ちで生活している。若い頃田舎から
出てきて親せきもいない、子供は遠くに住んでいる。
先日テレビで見たが老人ばかり集まって格安で食事が用意され、お話をした
りお茶をのんだりして、日を過す。私もそうゆうところに住みたいと思っ
た。
何かをすればお金がかかりわずかの年金では何も出来ない。わずかな人生を
楽しく過ごしたいと思っている。
大和市も色々考えて老人の人生に生きがいをあたえてほしいと思います。老
人は金持ばかりではない。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内各地でひまわりサロンやミニサロンが開催されています。ま
た、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”
を市内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、シ
リウス６階、高座渋谷駅前）設置しています。各ぷらっと共、飲食
が可能ですので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用ください。
また、ぷらっと高座渋谷では、ご高齢の方向けのぷらっとミニ講座
（内容：運動・栄養・口腔）を月に１回開催しており、施設内に血
圧計も設置しておりますので、是非ご活用ください。
学びの場としては、６０歳以上の方を対象とした“大和市民大学
（旧のぎく大学）”を開講しますので、ぜひご参加ください

84
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

子供を気軽に連れていける座敷のある飲食店が欲しいです。
コーヒーチェーン店で育児疲れや仕事疲れをいやしてもらいたいので、その
ようなお店が欲しいです。ＩＫＯＺＡはとても充実したところなので好きで
す。若い家族が増えていると思うので、若い人たちで作る町の活性化ができ
ればと思います。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

85
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

毎朝風呂に入る（もちろん夜も）
４０年位続けているが風邪をひいた事がない
他に週３～４回の散歩（４０分位）

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

86
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

プロムナードのシリウスの前あたりに時計をつけて下さると便利なのです
が、どうでしょうか

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の参考にさせていただきます。

82
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

林間学習センターで図書館機能を利用しています。自宅から近くのところに
あり、助かっていますが、今回、移転して特別教育支援施設ができる旨、新
聞にて知りましたが、本の受けとりの為の機能を維持するか、近くの場所に
つくるか、していただければ幸いです。３～４日/月利用していますが、行
く度に団体の利用も多いと思います。シリウスまで行くことは難しいと思っ
ています。防音の部屋もあれば利用価値も大きいと思います。

※指導室にも情報提供しています。
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87
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

自由に集まり毎日お茶飲みやおしゃべりの出来る場所
勿論お茶菓子、食事代は自分負担。ボランティアで手伝いたい人は手伝い、
客になりたい人はなる。勿論両方兼ねる事も可能

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内各地でひまわりサロンやミニサロンが開催されています。ま
た、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”
を市内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、シ
リウス６階、高座渋谷駅前）設置しています。各ぷらっと共、飲食
が可能ですので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用ください。
また、ぷらっと高座渋谷では、ご高齢の方向けのぷらっとミニ講座
（内容：運動・栄養・口腔）を月に１回開催しており、施設内に血
圧計も設置しておりますので、是非ご活用ください。
学びの場としては、６０歳以上の方を対象とした“大和市民大学
（旧のぎく大学）”を開講しますので、ぜひご参加ください

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２２年４月よりふれあいの森にドッグランをオープンしており
ます。利用するには会員登録が必要ですがぜひご利用ください。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

動物愛護などの取り組みについては、神奈川県の所管となります。
市としましては、引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希
望される場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０
４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。

すくすく子育て課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

本市の特定不妊治療費助成事業につきましては、「県不妊に悩む方
への特定治療費支援事業」による助成決定を受けた方が対象となり
ます。県の支援事業の対象は、治療開始が４２歳までとなっており
ます。妊娠・出産に伴うリスクが相対的に少ない年齢、治療により
出産に至る確率がより高い年齢の方が必要な治療を受けられるよ
う、年齢制限を設けております。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

外遊びは、子どもの心身の成長にとって大変重要なものと捉えてお
り、大和市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びができ
る環境の整備に努めます。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、平成２６年度から防球ネットを設置したボール遊びも出来
る公園を整備しています。今後も利用環境の向上を図るため、さら
に整備していく予定です。

88
“こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

土地も広く、犬連れがとても多いゆとりの森にドッグランを作るべきだと思
います。大和市にはドッグランがまったくないので飼い主同士が交流できる
場を作って下さい。

90
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

不妊治療の助成金支給年齢を上げる。➡友人が４０歳で結婚し、がんばって
いたが、支給されない年令になりあきらめたから。せめて４０代のうちには
（妊娠の可能性があるうちは）支給してもらいたかったと悲しんでいた為。
①のテーマも小学校高学年や中学生が楽しめる遊具やボール(バスケetc）の
使える広場があれば運動不足の子もゲームだけの遊びからぬけだせそう。ゆ
とりの森は普段遠すぎです。
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ほいく課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

保育環境の改善については、施設の状況を踏まえて、保育士の確保
策や処遇改善等の観点から検討してまいります。

教育研究所
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、「ものづくり、実験、観察等の活動をとおして、児童
生徒の科学に対する興味・関心を高め、科学的な考え方や創造力の
育成を図る」ことを目的に小学生３年生から中学生を対象とした子
ども科学教室を年４回実施しています。また、誰もが参加できる科
学のお祭り、おもしろ科学館を年２回開催しています。今後も多く
の方に参加していただけるよう、告知並び内容の充実に努めてまい
ります。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

中央林間駅周辺の街づくりにつきましては、平成２７年１０月に作
成した「中央林間地区街づくりビジョン」において整備方針を示し
ております。現在のところ、ホテル誘致に関しては、予定がありま
せんが、ご提案につきましては、今後のまちづくりの参考とさせて
いただきます。
コミュニティバスに関しましては、皆様から様々なご意見やご要望
をいただいております。更なる利便性向上に向け、今後の検討の参
考にさせていただきます。

93
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

森を活かしたアスレチック
自由に遊べる芝の空地

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

94
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

１）衣料センター又は店を中央林間駅周辺に新設して欲しい。例、礼服、着
物、洋服、肌着類などのお店。
２）中央林間駅付近に、高級とまでは行かなくても上級の「洋食レストラ
ン」を誘致して欲しい。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

図書・学び交流課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

シリウスはご利用いただく年齢層にかかわらず、誰でもいつでも自
由にご利用いただける施設運営をめざしております。そのため、今
のところ特定の年齢層のための座席というものを用意する予定はご
ざいませんが、バリアフリーの考え方にもとづき、配慮が必要な方
のための施設や設備については今後も運営の中で検討していくべき
ことと捉えておりますのでご理解くださいますようお願いします。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

泉の森は自然をテーマとした公園であるため、ご提案された企画・
計画はございません。

92
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

教育・子育て、保育施設の完全な充実・保育士さんの大変な重労働に対し
て、大和市は日本で初めての保育士給料倍増をして、質の高い保育士、保育
環境と保育時間オーダーメードシステム、多少の料金がかかっても共働き世
帯は払います！！１人親の方にはそれなりに！！
★駅直の保育所、駅ナカ・・・これが重要人口はふえます！！
ノーベル賞受賞の方にちなんでサイエンス、理科研究、理科シティヤマトを
子供達へのメッセージにすると良いのでは？人口、子供が増えます。

お願いします！！中央林間の発展の為
★バスの本数をふやして下さい！！座席が少なすぎて年寄が座れません。
★駅　中央林間にホテルを、大和市で運営又は業者に委託して運営してもら
う。
★駅ナカ　保育所・駅ナカホテル、カプセルでも良いから。

95
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①シリウスに老人用のイスを置く事。日曜日など若者が多く、老人がすわる
場所なし。（これって大事な事です。）６階部分がとくに。
②泉の森に、大々的なアミューズメント施設をつくる。
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96
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

１日１回は散歩又ウォーキングすること。
会話も出来るし、花も見て四季を感じることが健康法です。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ご提案いただきありがとうございます。
市では平成２９年度から健康づくり推進課内に「歩こう担当」を設
置して、歩く健康づくりの普及に取り組んでおります。今後も歩く
健康づくりに取り組みやすい環境づくりに努めてまいります。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内各地でひまわりサロンやミニサロンが開催されています。ま
た、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”
を市内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、シ
リウス６階、高座渋谷駅前）設置しています。各ぷらっと共、飲食
が可能ですので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用ください。
また、ぷらっと高座渋谷では、ご高齢の方向けのぷらっとミニ講座
（内容：運動・栄養・口腔）を月に１回開催しており、施設内に血
圧計も設置しておりますので、是非ご活用ください。
学びの場としては、６０歳以上の方を対象とした“大和市民大学
（旧のぎく大学）”を開講しますので、ぜひご参加ください

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。運動習慣があるこ
とで様々な病気を予防・改善することができる事について、引き続
き普及・啓発に努力してまいります。

※スポーツ課にも情報提供しています。

97
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

各公園内に小さな「あずま屋」を設置する・・・理由、高齢者同士又は世代
間の交流の場所の提供、テーブル式にして時には少人数の飲食、懇談の場を
提供、高齢者の多くは想像以上に孤独である為少しでも解消出来れば・・・

98
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

とっても楽しく、遊んでいる気分で出来る「グラウンドゴルフ」が身体を全
体的に動かす為、とっても良いと思います。
ちなみに、私は２２年間続けてやっています。まだまだこれから元気でやれ
るかぎり、続けて行きたいと思ってます。
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みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

施設の維持管理につきましては、日常管理を行うとともに、必要に
応じ補修等を行っております。ご指摘の点も踏まえた中で今後も施
設の改善に努めてまいります。

生活あんしん課
こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

グリーンアップセンターに併設するコミュニティセンター草柳会
館・草柳児童館を管理する指定管理者へ、いただいたご意見をお伝
えするとともに、今後とも利用者の皆様に気持ちよくご利用いただ
ける利用環境の維持、備品や遊具等の管理に取り組むよう呼び掛け
てまいります。

産業活性課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市特産品・推奨品協議会により、「やまとの秀品～大和市特産
品・推奨品」として、大和市の郷土色豊かな品物を紹介していま
す。詳しくは、大和市特産品・推奨品協議会のホームページまたは
事務局がございます大和商工会議所にお問い合わせください。

街づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和駅周辺は、文化創造拠点の整備により文化機能を追加したこと
で、これまでよりも市民が立ち寄りたくなる街になりつつあると考
えます。今後もさらに様々な人が立ち寄りやすい機能や街並みを駅
周辺の商業者等と意見を交えながら検討を行ってまいります。

保健給食課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学校給食法に基づき、給食食材に要する経費は保護者負担が原則で
すが、就学援助制度による全額公費負担のほか、本市独自の制度と
して、主として子育て支援の観点から第３子以降学校給食補助制度
を実施しております。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所も移設等の検討は行っていますが、なかなか移設場所がみつ
からないのが現状です。

99
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

引地台プールの外カベがきたない。地区センター（グリーンアップセン
ター）がうすぐらい。中の遊具、本などみりょくを感じない。
大和の名物、名産がなく、お土産を用意できない。
町並みがさがみおおのや横浜などにくらべて汚らしい（大和駅）きれいにし
てほしい。
子供の給食費も無償にしてほしい。プロムナードの喫煙所前を毎日通るが子
供と副流煙を毎日吸わされていて不安。移動してほしい。（他の人も困って
います）

※健康づくり推進課にも情報提供しています。
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障がい福祉課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

大和市では、住み慣れた地域の中で生活を継続していただくことを
目指し、居宅介護サービスをはじめとする各種サービスを提供して
いるため、新たに入所施設を建設することは、考えておりません。
各種サービスのご利用を希望する場合には、相談支援専門員にご相
談ください。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

現在の制度では、各分野での対応が原則となり、ご要望の施設を公
的に作ることは困難と考えます。
なお、国では地域共生社会の実現に向けてとして、こども、障が
い、高齢者などの分野別の取り組みを地域という一つの社会という
見方で福祉を考える取り組みが進められていることから、その動向
を見定めてまいりたいと考えています。

介護保険課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

介護保険制度では、サービス利用できるのは介護を必要とする高齢
者等に限定しており、対象外の方の利用はできません。

100
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

重度の知的障がいのある次男と暮らしています。母子家庭ですので、今後の
ことが不安です。夫婦で入所できる高齢者施設がありますが、親子で入所で
きる公的施設は作れないでしょうか？親も持病があり子供は新しい環境だと
パニックになります。

※こども総務課、すくすく子育て課にも情報提供しています。


